

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1952)

**Rubrik:** Indochina

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

### III. Indochina

El CICR ha seguido con interés el desarrollo de la Cruz Roja del Vietnám creada recientemente en el territorio dominado por las fuerzas franco-vietnamianas. La nueva Sociedad, cuyo presidente estuvo en Ginebra en el mes de agosto de 1952, no ha podido, sin embargo, ser objeto de un reconocimiento propiamente dicho. La línea de conducta del CICR, aprobada por la XVII<sup>a</sup> Conferencia internacional de la Cruz Roja, consiste en aplazar el reconocimiento de las Sociedades nacionales durante el período de guerra y hasta el restablecimiento de la situación normal y, por otra parte, en mantener durante ese período las relaciones de hecho que son necesarias para cumplir las tareas humanitarias con todas las Sociedades o agrupaciones de la Cruz Roja, reconocidas o no<sup>1</sup>.

El CICR ha reiterado sus llamamientos a la Cruz Roja de la República democrática de Vietnam a fin de reanudar los contactos que su delegado en Indochina había establecido en las trincheras en el Norte de Vietnam, en julio y en octubre de 1951. El CICR tenía el propósito de confiar a esa Cruz Roja medicamentos destinados a las víctimas de la guerra, sin distingo de nacionalidad. Anunciaba además, la entrega de correspondencia dirigida a los prisioneros de guerra y mensajes de los prisioneros e internados en poder de las autoridades francesas. A fin de coordinar sus tentativas con las emprendidas por la Cruz Roja francesa la cual había logrado remitir, el 15 de mayo de 1952, al representante de la Cruz Roja de la República democrática del Vietnam el correo destinado a los prisioneros de guerra franceses, el CICR

---

<sup>1</sup> Véanse *Resoluciones de la XVII<sup>a</sup> Conferencia internacional de la Cruz Roja*, Estocolmo, agosto de 1948, *Resoluciones 11 y 12*, págs. 7 y 8.

aplausó la difusión de su llamamiento hasta el 21 de junio. Esta emisión no obtuvo respuesta, por lo que el CICR reiteró su proposición en los días 1 y 2 de septiembre, pero sin resultado.

Además, el delegado del CICR difundió por radio las peticiones de encuestas que había recibido la Agencia central de prisioneros de guerra, relativas a miembros de las fuerzas francesas en Indochina desaparecidos en el curso de los combates. Análogas peticiones habían sido dirigidas desde Ginebra a las Autoridades de la República democrática de Vietnam por mediación del representante de esa República en Birmania, pero la Agencia central de prisioneros de guerra no recibió información alguna acerca de las personas buscadas. Todas las peticiones transmitidas por la Agencia y por el delegado del CICR en Indochina habían sido objeto de examen por la Oficina del Prisionero en Saigón.

El delegado del CICR en Indochina prosiguió sus visitas a los campos donde se encontraban internados los prisioneros de guerra pertenecientes a las fuerzas de la República democrática de Vietnam. Treinta y una visitas fueron realizadas desde febrero hasta diciembre de 1952, y se hicieron distribuciones de socorros.

En materia de asistencia a la población civil víctima de la guerra, el CICR ha transmitido socorros en metálico procedentes de las organizaciones sindicales francesas y cuyo importe se dedicó a la compra de leche condensada para los asilos de huérfanos de Hanoi.